

# Crisis en salud

“La falta de financiamiento está poniendo en jaque la red asistencial con falta de insumos”.

*Hace una semana, el presidente del Colegio Médico de Magallanes alertaba ante los medios de comunicación la grave situación que tenía en vilo al sistema de salud, ante la falta de presupuesto, lo que ponía en riesgo el contar con los insumos suficientes de aquí a fin de año.*

*La situación, sin lugar a dudas, es algo compleja, algo nunca antes vivido, por lo menos desde que tenemos memoria, ni si quiera durante la pandemia.*

*El Colegio Médico cataloga esta crisis como la peor vivida desde el retorno a la democracia.*

*Una situación que realmente preocupa y que no sólo se vive en nuestra región, sino que en todo Chile. Pero en Magallanes se resiente aún más esto debido al alto nivel de enfermedades crónicas, ante la falta de recursos para adquirir medicamentos fuera del sistema de salud público. La falta de presupuesto pone en riesgo la disminución de las listas de espera, algo que desde hace mucho tiempo está lejos de terminar y, muy por el contrario, que ha ido aumentando en el tiempo.*

*El ministro de Hacienda, Mario Marcel, señalaba que se inyectarán*

*recursos, que habrá financiamiento, pero la pregunta que uno debe hacerse es por qué hay que esperar estar en esta situación para que se inyecten los recursos, algo que no había ocurrido en otro gobierno y que hoy los chilenos lo estamos viviendo y sintiendo.*

*Para el año 2025 el presupuesto que hoy se discute en el Congreso tiene varias listas que se han disminuido, incluso en salud, pero se busca condonar parte del CAE, se pagará parte de la deuda histórica de los profesores tras el último acuerdo nacional al que se llegó. Y ahí surge otra pregunta: nuestro país ¿está en condiciones de pagar estas deudas que el Estado tiene con la ciudadanía? Si bien ambas situaciones son largas demandas, hoy la salud debe ser la prioridad. Del Presupuesto de la Nación depende la vida de millones de chilenos. Hoy nuestras autoridades tienen el deber y la obligación de manejar de buena manera los recursos del país y entregar un buen servicio de salud, lo que hoy no está ocurriendo y, tal como lo dijo el presidente regional del Colegio Médico, hoy estamos viviendo la peor crisis de salud desde 1990.*